
揭長毛講錯嘢 網民慘遭批鬥

學生：守規矩講普通話無不妥

阿舜參加「背包跑」與青年同行

了解「帶路」灣區法律需要
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大灣區發展機遇處處，最近
一眾立法會議員到內地考察粵
港澳大灣區的最新發展，更令

我感受良多。在未來的日子，香港必須把握機遇，
加快融入國家發展的藍圖，藉此鞏固及提升國際地
位，促進產業升級轉型，釋放內在的發展潛力，長
遠令市民的生活質素得以提升。
考察粵港澳大灣區一連3天的行程，橫跨深圳、東

莞、中山、佛山和廣州五個城市，內容涉及最新的城
市管理、交通基建，以及創新科技等範疇。國家經過
多年的投入和發展，科技發展一日千里，在不少領域
已與外國看齊，或已逐漸拉近差距。以第二日參觀國
家級散裂中子源基地為例，有關技術可以看到物料的
材質和密度分佈，現時世上只有四個同類裝置，中國
便擁有其中一個。
國家級散裂中子源基地的負責人指出，香港若有相
關研究項目，基地都會考慮合作。從中，我們亦可以
看到內地的體制具有非常大的優越性，令國家可以集
中精力辦大事，造就了許多突破和奇跡，這些建設涉
及許多高尖技術，以及龐大的人力物力。若不是國家
的優越體制，根本無法做到如此高效率以及高水平，
這方面實在值得香港政府有關方面借鏡。
國家發展不為某一人一區而停步，機會也只是留予

有準備的人，因此，香港不能再故步自封，否則只會
自絕於國家的發展之外。 ■立法會議員 何俊賢

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）立法會
「一地兩檢」條例草案委員會屢被反對派拖
延審議進度。委員會主席葉劉淑儀昨日出席
電台節目時表示，目前「一地兩檢」條例草
案的審議時間，比當年審議《深圳灣口岸港
方口岸區條例草案》還要長，至今已開了15
次會議、兩次公聽會，花了約30個小時，本
周會再開3次共10小時會議，應該可以完成
審議餘下條文，有信心可在下周「死線」前
將條例草案交回內務委員會。
對於其「劃線」做法會否限制議員審議工

作，葉劉淑儀強調已給予足夠時間讓議員發
言，而條例草案本身很短，但討論條例草案
僅百多字的「詳題」也花了5小時。
她指出，主持會議期間最困難的是應付拉布，

因有些反對派議員覺得「一地兩檢」「不合憲」，
但這不能在立法會解決，只能待有人提出司法覆
核後在法庭解決，直言反對派不能無休止地提出
原則性、重複的問題。
她更慨嘆，立法會的時間和空間十分寶

貴，不同委員會的工作也十分繁重，「一地
兩檢」條例草案委員會不能獨佔資源，「辛
苦些，希望大家體諒，個個都來開會。」
葉劉淑儀強調，大多數市民熱切盼望高

鐵香港段通車，即使反對派議員也不質疑
高鐵會令香港交通更便捷，但部分極端的

就聲稱這是「割地賣港」，「這些是不可取的。經
常一開口就說『香港版圖』，香港作為一個特區，
何來『版圖』？你當自己是『獨立王國』，不准中
央、內地官員走進來，這種心態是無得講的。」

港須抓緊灣區發展機遇
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鄭若驊總結是次訪京行程說，主要
是禮節性拜訪，與中央相關部委

官員見面，亦與仲裁業界和一些法律界
人士會面。主要討論如何加強香港與內
地法律界的合作和交流，亦希望可以令
香港的法律界更好地把握機遇。

挺港成亞太國際法律中心
她表示，國家非常支持香港作為一個
亞太區的國際法律和爭議解決中心，亦
不斷鼓勵香港積極參與「一帶一路」和
大灣區的發展。所以是次訪京亦盡量了
解到相關在「一帶一路」和大灣區法律
方面的需要和發展，可以令香港的業界
更加積極參與其中。
她說，其中還具體探討了一些如何讓
合作交流更務實、更具體的途徑和方
法，會盡快安排業界人士與相關部委、

機構及業界會面。
她又指，香港仲裁方面的國際排名為

亞洲第一，全世界第三，僅次於倫敦和
巴黎。另外，世界銀行的調查報告指
出，香港在過去二十年，法治指數由前
七十名躍升至前十五名。同樣重要的
是，香港的司法獨立在亞洲排名第一。
她說，香港在這些方面有一定優

勢，相信在國家發展大局方面，香港
仍然可以發揮一個不可替代的作用，
讓國家的發展和香港法律界的服務可
以繼續穩步發展。

會見張曉明 商優化交流
訪京期間，鄭若驊先後拜會國務院港

澳事務辦公室主任張曉明、全國人大常
務委員會香港特區基本法委員會主任沈
春耀、司法部部長傅政華及副部長熊選

國等，並與內地仲裁業界代表會面。
鄭若驊在與張曉明會面時，商討繼續

優化兩地法律學生和法律工作者交流等
工作，並談及「一帶一路」建設和粵港
澳大灣區發展規劃的發展機遇。
在與司法部官員會晤中，鄭若驊希望

雙方可以加強交流合作，並表示香港法
律界將發揮在國際商事仲裁等方面的積
極作用，服務「一帶一路」、粵港澳大
灣區法治建設。

傅政華：兩地合作空間廣
傅政華則指出，香港律政司是香港特區

政府重要法律機構，承擔的很多職能與重
組後的司法部職責相同，雙方有廣闊的交
流合作空間，特別是在「一帶一路」、粵
港澳大灣區法治建設之中，司法部和香港
律政司都可發揮重要作用，希望雙方在行

政立法、行政執法、法律事務管理、普法
宣傳等方面深入交流，加強務實合作。傅
政華強調，香港律政司在推廣法治方面可
發揮更大作用，推動形成濃厚的愛國愛港
氛圍，營造良好的愛國愛港法治環境，為
「一國兩制」實踐行穩致遠提供有力保
障，助力香港融入國家發展大局，保持長
期繁榮穩定。

鄭若驊：助港業界積極參與
香港文匯報訊（記者 馬靜 北京報道）律政司司長鄭若驊上任後首次訪京行程昨日結束，返港前她在

北京對傳媒表示，國家非常支持香港作為一個亞太區的國際法律和爭議解決中心，亦不斷鼓勵香港積

極參與「一帶一路」和粵港澳大灣區的發展。她表示，相信香港在國家發展大局方面，仍然可以發揮

不可替代的作用，讓國家的發展和香港法律界的服務可以繼續穩步發展。

■鄭若驊指，國家支持香港成為亞太區
國際法律和爭議解決中心。

香港文匯報記者馬靜 攝

冇得做立法會議員
之後係過點嘅生活？社
民連長毛（梁國雄）喺
浸會大學推傀儡莊失敗
之後，就去咗同網民嗌
交，仲上網公審網民
添。話說早兩日長毛喺
神駒（仇思達）做節目
時，走去同班聽眾益友
嗌交，拋書包鬧人時俾
人揭出錯，竟然轉個頭返自己facebook貼咗嗰個網友
張頭像出嚟，仲話︰「這個人！好好笑，識少少，扮
代表！」
網民都搲晒頭咁話︰「喂阿哥，因為我捉到你小小

錯處，你就小氣（器）到要公開批鬥我？你係咪未食
藥呀？」
神駒呢排追擊緊長毛喺網上都係數一數二嘅熱鬧

事，兩人喺網上節目隔空對罵都唔少。點知長毛早兩
日走去神駒 fb 同益友鬧交，其中就攻擊一個叫
「Dylan Thomas」嘅網民話︰「不要侮辱愛爾蘭詩
人，Thomas Dylan是你去濫用的嗎？」
點知益友就瞬間踢爆佢講錯嘢，話Dylan Thomas

係威爾斯人，唔係長毛所講嘅愛爾蘭人囉。
一般人樣衰咗多數當冇事發生，長毛當然唔係一般

人，竟然喺自己fb分享網民「Dylan Thomas」嘅頭
像，仲話人「識少少，扮代表」添。
「Dylan Thomas」隨即留言反擊︰「喂阿哥，因
為我捉到你小小錯處，比（俾）我話Dylan Thomas
係威爾斯人而唔係愛爾蘭人，你就小氣（器）到要公
開批鬥我？你係咪未食藥呀？我有冇講錯呀？我只係
普通市民，唔係四屆立法會議員，我又冇扮野（嘢）
同你討論你d（啲）馬克思理論，我只係講我識既
（嘅）野（嘢），點『扮代表』呀？我地（哋）以前
又比（畀）票又捐錢比（畀）社民連，冇諗過到頭黎
（嚟）比（俾）人×番（返）轉頭！請你梁國雄立即
停止文革式批鬥香港市民！」
不過，事實上長毛啲支持者都唔係好知佢做乜嘢，

多數人都係勸佢唔好勞氣就算，有啲人就直言覺得佢
咁做唔係好啱囉。
「Jack Cheung」表示︰「毛哥，我唔贊成你post

（貼）人哋profile（頭像）起人朵嚟審佢，因為你係公
眾人物、可以呼喚到你支持者；人哋只係普通網民。」
其他網民就挑機留言。「Lee Tsz On Bruce」反

問︰「點完相喇，然後呢？」「Mandus Lau」就仿
長毛口頭禪狠批︰「一個做過4屆嘅前立法會議員走
去批鬥一個普通市民，含× la（啦），含× ar
（啊）。」
唔知係咪俾人刺激得多，噚晚神駒做節目時打畀長

毛，長毛竟然再癲啲咁鬧人，不停叫神駒「含×」，
攻擊神駒「五短身材」，仲話自己聽佢電話係畀面
佢，神駒都句句見血咁反駁「除咗『含×』你仲識講
啲咩」、「『五短身材』係你隔籬個黃浩銘」、「你
唔好咁重階級觀念得唔得？你以前都係工人嚟㗎
咋。」
堂堂前立法會議員同網民嘈成咁，真係肉酸咗啲

囉。不過算啦，男議員搶女人電話都有，對反對派仲
使乜有期望。 ■香港文匯報記者 甘瑜

香港文匯報訊（記者 姬文風）有網
民日前於facebook向東華三院甲寅年總
理中學發公開信，質疑兩名老師涉嫌對
使用普通話的學生發表「歧視言論」，
包括「香港讀書唔該講返廣東話」及
「譏諷」在課堂以外時間使用普通話的
學生。信中內容引起熱議，有人表示學
生講普通話並無不妥；有意見則認為學
生應為日後應付公開試着想，盡早適應

講廣東話；另有疑似知情者則透露當日
其實是有同學先用普通話講粗俗字眼，
才會導致老師發言制止。

公開信質疑教師歧視普通話
該公開信題為「甲寅年總理中學教職

員對使用普通話的歧視行為」，當中提
及一名家政課老師在課堂上發表言論：
「唔該，甲寅年係一間香港學校，喺香

港讀書，唔該講返廣東話，如果唔係唔
該唔好喺度讀書。」
另信中又批評一名訓導主任「譏諷在

課堂以外時間使用普通話的中一學
生」，甚至有「針對的行為」，發文者
揚言若有關「歧視言論」持續，將投訴
到底。
上述信件於 facebook 專頁「KYD
Secrets」廣傳，有學生認為老師只是出
於好心：「其實老師真係冇任何歧視嘅
行為，只係鼓勵我哋講多啲廣東話唔好
喺口試失手」，並反問大家知否何謂

「入鄉隨俗」。
另有學生則認為只要在「尊重、有禮

貌、守規矩，唔係大聲騷擾到人」的前
提之下：「咁講普通話其實又有咩問
題？」
正當學生陷入廣東話及普通話的爭論

之際，有人卻點出事件或另有內情，有
學生透露：「上家政堂嘅時候，有幾位
同學一直喺度講普通話，不時插入普通
話嘅粗俗字眼」，最初老師還是好聲好
氣提醒，惟情況持續才使該老師講出信
中一番說話。

香港文匯報訊（記者 鄭治
祖）青少年的壓力、情緒健康為
社會關注，民建聯議員鄭泳舜
（Vincent）昨日就參加了「青協
背包跑」，背着小背包跑了10公
里，象徵與青少年同行，一起面
對壓力和困擾。
Vincent跑完後亦發表了不少感

受，鼓勵青年要適當釋放壓力，
遇上問題要面對和堅持，及可以
找身邊的人幫忙。
有關活動在科學園進行，

Vincent跑完後亦緊扣學生壓力的
主題，講了一些感受。

他說，今次跑科學園和以往自
己在街上跑步不同，有不少上斜
落斜，形容這就像是人生的高
低，笑言自己上斜時也想跑慢點
和停下來，但覺得還是要面對和
堅持。
昨日大會亦安排了不少人打

氣，也成為參加者跑下去的動
力，故Vincent認為大家面對困
難時亦可找身邊人幫手。
他鼓勵大家培養嗜好，如跑步

等，「提升自己，也可順便減
壓。」
作為為民發聲的代議士，

Vincent亦談到自己在議會內有關
工作。
他說，自己正在跟進學校及體

育館的配對支援，希望可以更善
用體育場地。

陳維安與Vincent合照
在拍片與市民分享感受期間，

有參加3公里跑的小朋友更鬼馬
攝鏡，Vincent亦友善與他們擊掌
打氣，非常親民。除了議員關心
青年壓力，立法會秘書長陳維安
昨日亦有參加活動，並與Vincent
合照留念。

青年民建聯
副秘書長植潔
鈴參加東區區

議會佳曉區補選，作為青民主席
嘅顏汶羽，噚日都喺facebook出文
力撐戰友，大讚植潔鈴做事妥
當、對市民上心，一直都見到佢
對服務社區嘅堅持、熱誠、着
緊，相信市民同佢一樣聽得到、
睇得見。
顏汶羽話，呢幾年喺青民嘅日
子，植潔鈴係佢嘅左右手，分管
港島區嘅地區青年工作，「每次
由佢策劃既（嘅）活動，我都千
萬個放心，我知道佢一定會搞得
妥妥當當。」
唔止青民嘢做得出色，地區服
務都係咁好。顏汶羽話，每次去

到小西灣，都見到每個街坊都同
植潔鈴關係融洽，「好似一家人
咁」，「佢一直喺小西灣代表民
建聯服務，從無間斷，堅持每件
事都做到最好。佢對每個求助個
案都好上心，有時好夜好夜都仲
見緊事主。」

相信市民聽得到睇得見
顏汶羽仲話，睇到植潔鈴對服

務社區嘅堅持、熱誠、着緊，大
讚佢係一個青年從政嘅代表，
「我更相信市民同我一樣係聽得
到、睇得見既（嘅）。希望，一
直都在！」
佳曉區參選人還有陳真真、李

鳳琼。
■香港文匯報記者 甘瑜

青民主席讚戰友植潔鈴辦事妥當
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■長毛話︰「這個人！好好
笑，識少少，扮代表！」

長毛fb圖片

■顏汶羽支持植潔鈴。 顏汶羽fb圖片

■阿舜與青年擊掌打氣。 ■鄭泳舜與陳維安合照。

香港文匯報訊 中聯辦網訊，4月26日中午，中聯
辦主任王志民在辦內會見了中華全國總工會黨組書記
李玉賦一行。
王志民對李玉賦一行的來訪表示歡迎，感謝全總長

期以來對中聯辦工作和香港發展的大力支持。
王志民介紹了中聯辦貫徹落實黨的十九大和全國兩

會精神的情況及香港經濟社會形勢，希望全總繼續支
持香港愛國工會發展，深化兩地交流合作，支持香港
融入國家發展大局。
中聯辦副主任黃蘭發、何靖參加會見。

王志民會見李玉賦一行


